

Ibagué, 22 de mayo de 2025

Comunicado de prensa 844

Color, memoria y patrimonio: Alcaldía entregó mural en conmemoración del Día de la Afrocolombianidad

La pintura que se plasmó en la Casa Afro, contiene un mensaje simbólico que representa las raíces, costumbres y cultura de las comunidades negras, raizal y palenquera, residentes en Ibagué.

En un acto lleno de alegría y orgullo cultural, la Alcaldía de Ibagué entregó oficialmente un mural en la Casa Afro, ubicada en la carrera 9 #3-51 en el barrio La Pola, como parte de la conmemoración del Día de la Afrocolombianidad.

La obra artística, en el marco de la estrategia 'La Excusa es el Color', plasma la esencia de las raíces afrodescendientes, destacando los rostros, colores y elementos que identifican la riqueza étnica y ancestral de estas comunidades negras, raizal y palenquera que hacen parte activa del tejido social de Ibagué.

“Este mural que entregamos a nuestras comunidades afro simboliza sus luchas, costumbres y raíces. Que esta representación gráfica adornada de color e identidad, sea la motivación para trabajar de la mano porque tenemos como compromiso primordial incentivar a la construcción de su patrimonio”, destacó Leandro Vera, secretario de Desarrollo Social Comunitario.

El ganador de la convocatoria pública para plasmar la pintura, abierta en cooperación por las secretarías de Desarrollo Social Comunitario y Desarrollo Económico municipal, fue el artista ibaguereño Miguel Ángel Martínez Rodríguez, quien captó con gran habilidad el mensaje que las comunidades querían ver en el mural, recibiendo además un reconocimiento

de un millón de pesos por su trabajo.

“El mural lo ejecutamos en conjunto con las comunidades afro quienes fueron los que finalmente aportaron en detalle sus ideas para el producto final. Tiene varios elementos representativos como los rostros de una mujer con su turbante colorido, un niño con sus rizos, una palma de coco, el chontaduro y una marimba en representación de la música”, agregó Miguel Ángel Martínez Rodríguez, artista del mural.

Durante la jornada, se vivió una fiesta cultural con muestras gastronómicas, ritmos tradicionales y actividades lúdicas para los asistentes. Además, hicieron presencia los representantes de los grupos afro asentados en Ibagué, que visibilizan sus raíces y dejan en alto su valioso legado cultural.

“En esta fecha conmemorativa damos las gracias a la administración municipal por la gestión para la adecuación de la Casa Afro, que debe servir de interés colectivo en beneficio de todas las comunidades con iniciativas y proyectos para el fortalecimiento de nuestro patrimonio, memoria e identidad cultural”, expresó Manuel Quiñones, integrante de las comunidades afro de Ibagué.

Se vincularon a la jornada del Día de la Afrocolombianidad con su oferta institucional, la Vicepresidencia de la República con el Fondo Mujer, el Ministerio del Trabajo, Colpensiones y el Sena Tolima.